
Valeurs de la lettre -e 

 

 

 on l’entend on ne l’entend pas, mais on entend quelque chose en lien on ne l’entend pas 

 

 

 

appartient  

au mot 

sans accent avec 

accent 

avec d’autres lettres fait « sonner » la consonne qui 

précède 

(et fait prononcer -c- en [s]) 

empêche une 

nasalisation 

fait prononcer 

-g- en [ʒ] 

pétale 

facile 

petit 

gel - mer 

essai 

grêle 

mère 

pépé 

élève 

[ɛ] : reine                 [œ] : fleur 

[ø] : peu                   [œ̃] : à jeun 

[ɛ̃] : lycéen – chien  [ɛ̃] : plein     

[e] : chez                  [e/ɛ] : et 

[e] : boulanger         [o] : râteau 

rapide 

glace 

âne 

lune 

pigeon 

femme 

solennel 

récemment 

marque  

du verbe 

 personne 5 : (vous) aidez 

infinitif : aider 

indicatif : (il) aide (ils) aident 

subjonctif : (il faut que je) vende 

(ils) aidaient (nous) 

nageons 

indicatif : (il) crie 

subjonctif : (il faut qu’il) 

voie 

marque  

du genre 

 épaisse 

 

une  

mignonne 

 jolie 

(guerre) civile 

amie 

 

’ 

https://fr.wikipedia.org/wiki/API_%C5%93%CC%83

